

**A N F R A G E**  
an  
**Frau Bürgermeister Elke Kahr**

eingbracht in der Gemeinderatssitzung  
vom **21. September 2023** von Klubobmann Mag. Alexis Pascuttini

Graz, am 21. September 2023

Betreff: Durchführung von Architekturwettbewerben

Sehr geehrte Frau Bürgermeister!

Für viele Grundstücke werden bereits im Vorhinein Architekturwettbewerbe ausgeschrieben und durchgeführt. Diese Wettbewerbe zeigen auf Basis der gesetzlichen Grundlagen das mögliche optische Erscheinungsbild. Oftmals findet der Wettbewerb noch vor Rechtsgültigkeit eines Bebauungsplanes statt. Ob die optische Gestaltung dem Gewinnerprojekt entspricht, steht dabei nicht im Vordergrund.

Daher stelle ich an Sie, sehr geehrte Frau Bürgermeister, namens des (Korruptions-) Freien Gemeinderatsklubs folgende

**Anfrage**

gem. § 16 der GO f. d. Gemeinderat  
der Landeshauptstadt Graz

1. Nach welchen Kriterien werden von der Stadt Graz Wettbewerbe ausgeschrieben?
2. Welche Kosten entstehen der Stadt Graz?
3. Gibt es eine Richtlinie?
4. Gibt es je Wettbewerb oder übergeordnet einen Kriterienkatalog?
5. Wie viele Wettbewerbe wurden in den letzten zehn Jahren durchgeführt?
6. Wie viele Bauwerke sind nach den Gewinnerprojekten tatsächlich entstanden?
7. Warum war es notwendig bei funktionellen Gebäuden wie einer Schule oder einer Zentralküche einen Wettbewerb auszuschreiben?